

**Carlos M. Conachy**  
DENTISTA

Hotel Quintana.—Paseo de Menéndez Pelayo

**Buenaventura Rodríguez Parets**  
ABOGADO

COLOSIA, 1. 2.ª DERECHA  
Horas de consulta: de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde, excepto en días festivos.

**EL ABOGADO**  
**Don Manuel R. Parets**

Ha trasladado su domicilio de la Alameda Primera a la calle de Wad-Ras, 1. en su nuevo local, frente al Banco Mercantil.

### Pleito pendiente

Está nuevamente sobre el tapete la cuestión de si don Alfonso XIII ha condecido ó no al señor Moret el decreto de disolución de las Cortes.

Toda la política local, como alocada girándula, da vueltas sobre el eje de este hecho, haciéndose los más extraños comentarios, y aventurándose profecías y pronósticos por el porvenir.

No sabemos con certeza indiscutible, como tampoco lo sabe la mayoría de los políticos, si el Presidente del Consejo tiene ó no en su poder el tan cacareado decreto: suponemos que debe tener, por lo menos, la promesa de que se le concederá en el momento oportuno, y tenemos la íntima convicción de que si ese decreto no está en su poder debería estarlo sin demora.

En el actual momento se está librando en nuestra política interior una singular y encarnizada batalla entre la reacción y la libertad; si aquella triunfa el partido liberal desaparecerá como instrumento de gobierno por espacio de muchos años, y sólo podrá venir con nuevos hombres y con nueva organización.

Asusta pensar que sería de España en un período indeterminado de tiempo supeditada a la horda fanática, constituida por quienes quieren medir la vida pública y todas las manifestaciones sociales con el estrecho rasero que el más exigente individuo de las Ordenes religiosas aplicase desde el confesionario.

La vida civil supeditada en todas sus manifestaciones al poder eclesiástico, resurgiendo aquellos tiempos de luchas y persecuciones que tan espantosa visión producían en el ilustre demócrata don Víctor Balaguer en sus últimos años.

España perdería el concurso de sus hijos más conspicuos, escondidos unos en voluntario destierro, expulsados otros del suelo patrio; pues quienes arrojan del seno de la Iglesia en su vida intransigencia a los que no se someten a su criterio estrecho y restringido, los lanzarán también lejos del terruño nativo cuando tuvieran en sus manos el poder público.

No sabemos de qué lado se inclinará la balanza, aunque esperamos confiadamente que un espíritu joven y abierto a generosas iniciativas, como es el de don Alfonso, si quiera sea por instinto de conservación, buscará en los liberales su más firme apoyo para poder realizar la obra de la reconstitución española. Pendiente está el pleito; si la reacción gana, España retrocederá en su historia muchos años; si los liberales triunfan, aún puede esperarse una nueva era de paz y de progreso, cimentados necesarios para el engrandecimiento futuro.



### PARA ANTONCES

Quiero morir cuando decline el día, en alta mar y con la cara al cielo; donde parezca sueño la agonía, y el alma un ave que remonta el vuelo. No escuchar en los últimos instantes, ya con el cielo y el mar á solas, más voces y plegarias sollozantes que el majestuoso timbo de las olas. Morir cuando la luz triste retira sus aureas redes de la onda verde; y ser, como ese sol que lento expira, algo muy luminoso que se pierde. Morir, y joven: antes que destruya el tiempo aieve la gentil corona; cuando la vida dice aún «Soy tuya», aunque sepamos bien que nos traiciona. M. Gutiérrez Nájera.

### “PÁGINAS DOMINICALES”

Un soberbio artículo del *Empío* periódico que honrará estas líneas me dio cuenta de que otras, bien crueles por cierto, venían en un semanario que se publica en esta ciudad con el título que encabeza éstas.

Tales enormidades no me extrañan en los que en ese semanario escriben y en el *Prologo* de Santander, que las inspira.

El artículo de EL CANTÁBRICO se escandaliza un poco, y es porque olvidó lo que en otras ocasiones ese mismo semanario dijo. Dejemos esto.

Hace muy pocos días leía yo un precioso artículo de otro *Empío*, como este diario, pero que tiene corazón, de Alfredo Calderón, y en él afirmaba este insigne periodista, algo que viene de perillas ahora, haciendo consideraciones, sobre un detalle que al vulgo escapó, en las consecuencias de la horrible catástrofe de la calle Mayor. Y era que, el cadáver de Morral fue sepultado en el cementerio civil de Madrid sin protestas de nadie. ¡Qué de imprecaciones, decía el ilustre Calderón; que de insultos, etc., etc., no se hubieran oído si el cadáver de aquel desgraciado hubiese conseguido el descanso eterno en un cementerio católico!—Será, decía Alfredo Calderón, que la religión nuestra es más humana, más grande y más desinteresada?... Y así, palabra más ó menos, terminaba aquel artículo que con el título de «Profanaciones» apareció, ¡horror! en *El País*.

Es eso, somos más humanos, más educados, más cultos y más tolerantes que los de la derecha. Por esto tenemos respeto á los muertos y una oración para todos, y los inexorables juicios del Eterno son siempre por nosotros respetados, sin meternos á averiguar lo que ellos deciden.

Los que creen en El, porque le creen grande, y no como los clericales que le suponen convertido en poco menos que en un polizone con sotana, dedicado á ver quien lee ó no algunos periódicos, y los que viven sin fe, porque creen que con el último suspiro se van todos los reñeceros de la vida, y sólo perdón y respeto piden y observan los corazones bien nacidos y generosos.

A. González Alonso.  
2-7-906.



Ya, sufriendo un horrible desangrado, tomé con la *Ciriaca* el postrer baño, pues la ilusión tenía de que viva del agua no saldría, y la gran chona, para mi castigo, viva salió conmigo.

Llevar he visto allí algunos pacientes abrumados por males diferentes, unos en silla siendo transportados y otros en sus mulatas apoyados, y he visto á esos á los pocos días, ya disipados sus melancolías, echar requiebro á las camareras y canter poteneras!

Por eso estaba yo desesperado al verme todavía *aciriacado*, —aunque no hasta el extremo de andar (cojo,— después de siete días de remojo. Pero mi ánimo es fuerte y me resigné, al cabo, con mi suerte —Ea, á comer, *Ciriaca*, que ya es hora! la dije á la señora.

—Con mucho gusto, Pepe idolatrado, que hoy es día de fiesta y dan holada. En efecto; era día de jolgorio; entramos ella y yo en el refectorio, y al ver aquel salón tan concurrido, quedéme gratamente sorprendido. A pasar allí el día únicamente había ido multitud de gente de esta alta ciudad santanderina, de Schocami al olor de la cocina. Cuando entré, me llamaron de una mesa donde la reunión era francesa, y, entre varias señoras y señores, vi á Domecq, fabricante de licores. Presentándoseme, me preguntó:—¿Y la *Ciriaca*? —Contesta (en baja voz dije á mi adjunta). —¿No ves que este señor por tí pregunta? Viendo que se encerraba en el mutismo, le contesté á Domecq:—Sigue lo mismo. Y dijo una madama de buen busto: —Tendría en conocerla mucho gusto. A eso la contesté muy azarado, tanto, que hasta me puse colorado: —Señora, yo con gusto verdadero, aunque es ella más fea que un bocarto, presentaría á la *Ciriaca*, pero no puedo ser; está... ¡on salvo la parte! Me despedí con mucha cortesía de tan grata y amable compañía y la *Ciriaca* y yo con frenesí comimos bien; como se come allí; pero no hubo entro tantos comensales, hijos y accidentales, ni uno, de condición obesa ó flaca, que le hiciera tili á la *Ciriaca*.

¡Gracias á Dios! De júbilo echo un baile; vuelvo la vista para ver al fraile; y le veo de pronto hacer un gesto de dolor manifiesto y sentarse en un banco de madera, por haberse iniciado la cojera.

—¿Quién es ese? preguntó á un hortelano y él me contesta que es un fraile de Hano, á quien suele llamar una boata que tiene fuerte redma en una pata, para que su frailluna Reverencia la limpie la conciencia!

Esto me vuelve loco de alegría por verme libre ya de aquella tia... ¡De la victoria la bandera arboló!... ¡Viva la independencia! ¡Ya estoy solo!

Lo que hacen los ingleses en los simulacros navales no parece de mentirillas.

Han sorprendido á un espía inglés telegrafando á la escuadra de Wilson la salida de Villagarcía de la flota contraria, y le tienen prisionero.

No sé si también harán como que le fusilan. En este caso, cuando esté en capilla procure fugarse de verdad.

Para evitar que le suceda lo que al tenor en *La Tosca*.

También dicen que el oficial espía protesta contra su prisión, pues Vigo es un puerto neutral y presentará la correspondiente reclamación á las autoridades españolas.

¡Arrea! ¡Pues no va á ser estúpido el que le va á entrar á Celleruelo!

Ya á creer que es de veras hasta que los demás ministros le tranquilicen.

En cambio, el ministro de Estado (Moret) ¡qué notas más energías mandará al de Inglaterra por no haber respetado la neutralidad de España!

¡Pues y el ministro de Marina? Empezará á organizar la escuadra de combate, surta en el estanco del Retiro, diciendo: —O dan explicaciones satisfactorias los ingleses, ó les echo á pique todos sus acorazados!

¡Dios sabe á cuántas complicaciones internacionales ficicias, van á dar lugar las maniobras navales de Inglaterra!

¡Esto va á ser una conflagración... cómica!

Las señoritas toreras, en Orihuela, han dado el golpe.

Uno de los novillos cogió á la matadora la *Revista chica*, causándole una herida en la cara.

fondas, salen á sus puertas y cortesmente dan la bienvenida á los recién llegados.

Sigue la animación hasta el crepúsculo, hora en que es más agradable el ambiente.

Las campanas llaman á los huéspedes, y en todas direcciones empieza el desfile. Yo me voy pian pianito faldando la montaña del castillo, en cuya tangente se levanta erguido el barrio de La Paz. Allí está mi morada.

acompañado de su distinguida señora, hija menor del inolvidable Alonso Marín, en el correo de Madrid llegó á este balneario el diputado á Cortes y secretario del Congreso don Gregorio Jove. Sean bien venidos.

También se encuentran entre nosotros don Francisco Aparicio y don Manuel Casado, de Santander; don Jaime de la Mota y familia, de Bilbao; doña Angela de Irigoyen, de Bilbao; doña Vicenta Pérez, de Santander; doña Eugenia Casares, de Oviedo; doña Francisca Solís ó hija, de Gijón; don Adriano Díaz y señora, de Madrid; doña Francisca Carrera, de Santander.

Tienen pedidas habitaciones, el diputado por Bilbao, don Roque García; don Francisco Ortiz y don Jesús O. y Martínez, de Escalante; don José Castanedo, de Gama, y otros cuyos nombres omito, por no hacer una lista interminable.

Que á todos sienten bien los aires y las aguas.

**Maximiliano Santiago.**  
Puente Viego 2 de julio de 1906.

### BORRÓN... Y CUENTA NUEVA

Ya no era un secreto, por haberlo divulgado la prensa local, que los festejos que organizaba la Comisión especial nombrada por el comercio y la industria santanderinas, estaban á punto de naufragar en el inmenso piélago donde, como trombas mortíferas, operaban nuestra indolencia, nuestra taconería, nuestra ruindad de corazón.

Simplemente, es una vergüenza que en un pueblo como Santander, que tiene que vivir con vida agena,—puesto que propia no la tiene—se dé el caso estúpido de que todas aquellas personas más favorecidas por la fortuna; de que las mayores industrias; de que la propiedad, que representa una de las mayores riquezas, se hayan negado á contribuir con una pequeña cantidad á la organización del programa de festejos.

Bien es verdad que algunos... desgraciados alegan que con la influencia de forasteros se les encarecen los comestibles; no es menos cierto que otros, haciendo muy poco honor á la comisión de Festejos, exigen que primero se les diga los festejos que se van á dar, como si fuera posible organizar nada sin saber con qué cantidad se cuenta; verdad es también que no han faltado personas que, haciendo juegos malabares con su palabra de hombres, se han negado á pagar la cantidad por que primeramente se habían suscritos, y así sucesivamente. Es más cómodo, es mucho mejor, dejar que lo hagan los demás, que lo paguen otros, para aprovecharnos todos de los beneficios que resultan.

El señor Fernández Baladrón, habló en la Junta general celebrada ayer tarde, exponiendo todas estas razones, en virtud de las cuales creyó que no era posible continuar, y presentaba la dimisión de las Comisiones con el carácter de irrevocable, devolviendo el dinero recaudado, que apenas llegará á 16.000 pesetas.

Varias voces se levantaron apoyando este criterio, y otras no menos elocuentes se encargaron de rebatirlo, consiguiendo que con el dinero que hubiese, poco ó mucho, y aunque solo fuese para hacer costumbres, las Comisiones debían continuar organizando los festejos, haciendo lo que se pudiesen, sino seis, cuatro, y si no tan buenos, poco pobres, pero que de ninguna manera debía devolverse el dinero recaudado.

Entre exposición de razones y rectificaciones, por unanimidad se acordó dar las gracias á las comisiones de Hacienda y de Festejos, no admitiéndolo las dimisiones presentadas, antes al contrario, dándoles un amplio voto de confianza para que prosiguieran su labor de organizar el programa de festejos.

Aparte de las diversas razones expuestas por los señores Baladrón, Mata, Sañez, Cubero, Azcarate, Raba y otros varios, se encuentra una idea feliz expuesta por el señor Agüero, que queremos hacer constar, rodada de nuestras mayores alabanzas.

ría una obra de caridad. Y habló de los chicos asilados en La Caridad, que se hallan instruyéndose militarmente, con el apoyo de los dignos oficiales del regimiento de Valencia; de los adelantados que habían realizado en ese ejercicio, que les sirve para desarrollo de sus cuerpos endebles.

Y el festejo que proponía era el de que, puesto que esos chicos se hallaban ya calzados y tenían fusiles ó iban adelantando en la instrucción, se formasen un par de compañías, uniformadas militarmente, que podían tomar parte en cuantos actos este verano creyese oportuno la Comisión.

Con objeto de unir el festejo y la caridad, agregó el señor Agüeros que esas dos compañías podían uniformarse de marinos, formando un cuerpo de desembarco, de cuyo modo el traje podía quedarles para seguir vistiendo durante largo tiempo, y así resultaría que el festejo había redundado principalmente en beneficio de los pobres asilados.

Con muy sentidas palabras apoyó el señor Agüeros esta propuesta, que fue acogida con una calurosa ovación, y el señor Fernández Baladrón la aceptó desde luego, puesto que sin salirse de los moldes de un festejo proporcionaba tan gran beneficio á los pobres acogidos en la Casa de Caridad.

Con lo que se dio por terminado el acto. Y en vista de la ratificación de poderes hecha á la comisión de Festejos por la Junta general allí reunida, esta tarde, á las siete, se reunirá aquella con objeto de acordar el definitivo programa.

### El “Conde Wifredo”

Ayer mañana entró en este puerto, procedente de Habana, el vapor de la Compañía Pinillos, *Conde Wifredo*, conduciendo carga y los siguientes pasajeros:

De Habana.—Don Juan Ochoa, Anselmo Laquillo, Lino Fernández, Manuel Roig, Rogelio Velardo, Francisco Pérez, Julián Corral, Elena Sagarmingua, Benito Menéndez, José Menéndez, Miguel Saralegui, Aurelio Martínez, Miguel García, Francisco Val, Rafael López, Manuel Arango, Valentín Saiz, Gregorio Alonso, León González, José María Eguidazu; Salvador Sarzo, Luis González, Arquímides Moratilla, Félix Fernández, José Luis Fernández, José Lanaspé, Manuel Capdevilla, José Suárez, Luis Gutiérrez, Pedro Martínez, Segundo Arce, Aveñina Campo, María Arce, Socorro Fernández, Segundo Arce, Aveñina Arce, María Arce, Fausto Uriarte, Francisco Magalán, Sebastián Bernal, Pompeyo Risueño, José Menéndez, Agustín Orrió, Sebastián Aller, Francisco López, Nicolás Belmonte, Laureano Alvarez, Juan Lancirica, Nicolás Saiz, Fidel Allende, Manuel Granda.

De Puerto Rico.—Lorenzo Oviedo, Martín Gamio, Eduardo González, Eduardo González Masso, Cayetano Pérume, Florentino Vázquez, Jacinto García, Santos Suárez, José Fernández, Nicomedes Rodríguez.

De Puerto para Pasajes.—Luis Carodi, Julián Ortiz, Francisco Yarrázabal, Domingo Jarque, Juan Bilbao.

Para Barcelona.—Matías Más.

### La cueva de Altamira

En el primer tren de la línea de Bilbao llegó ayer á esta población el ilustre antropólogo Abbé Breuil, que viene á practicar nuevas investigaciones en la cueva de Altamira, y en algunas otras de las exploradas últimamente por el señor Alcalde del Río.

El abate Breuil, recordando el apoyo y la atención prestados por EL CANTÁBRICO á todo cuanto se relaciona con la famosa cueva, desde que hace tiempo, y acompañado de Mr. Carthillat practicó sus primeras investigaciones, tuvo á bien visitarnos apenas llegó, y nosotros una verdadera satisfacción en saludar á tan reconocido hombre de ciencia.

Después visitó también al señor Pérez del Molino, uno de los que con más entusiasmo vienen dedicando su atención á cuanto con la gruta de Altamira se relaciona, y acto seguido salió para Torrelavega, donde fijará su residencia.

El abate Breuil será acompañado en sus labores por nuestro buen amigo el catedrático de Toledo don Luis de Hoyos Sáinz, en representación del Museo Nacional, y por el señor Alcalde del Río, en representación de la Academia de San Fernando.

Parece ser que esta expedición científica del abate Breuil, ha sido costeada por el príncipe de Mónaco, que tantas pruebas de amor á la ciencia viene dando.

de la tarde, en nuestra Sección *Plajes Prácticos*, de diez á doce y de dos á seis, doblando darse prisa á inscribirse, pues gorará de esta ganta los 50 primeros que se inscriban.

### LAS 180 PESETAS

dan derecho á todos los servicios arriba indicados, desde la noche del 10 de julio hasta la noche del 29 de dicho mes. Podrá gozar también de este beneficio nuestros lectores de provincias, bastando para ello que nos envíen certificado el importe, para remitirlos los bonos á correo vuelto.

El ejemplo de Santander merece plágame sinceros, y quisiéramos que de ese baráctimo verano, á Santander y no á nosotros deberán dar las gracias.

(De La Correspondencia de España.)

### Maniobras navales inglesas

Programa interesante.—La flota más potente conocida debe proteger el mayor mercado del mundo contra los corsarios.

Durante toda esta última semana se ha verificado la primera parte del programa impuesto á las maniobras navales más formidables que han sido vistas hasta el día. Unos 150 navios de la flota en activo por un lado y más de 250 buques pertenecientes á las reservas y morcantos, por otro, se han puesto en movimiento en estos ocho días, después de aprovisionarse de carbón, municiones y víveres, habiendo llegado á bordo el completo de las tripulaciones, esparradas sobre las diversas costas, realizándose todas las complicadas operaciones con un orden y precisión admirables, lo cual basta para el elogio más completo del almirantazgo inglés y de sus dependencias administrativas.

Después de haber procedido á los indispensables ejercicios tácticos para el entrenamiento de los reservistas, principian ahora los navios de guerra la ejecución de la más importante parte del programa, siendo el tema general de las presentes maniobras: la defensa del comercio, esto es, de la marina mercante británica en tiempo de guerra, particularmente contra los corsarios enemigos.

Desoando que las experiencias se aproximen lo más posible á la realidad, se ha señalado para las operaciones un espacio muy dilatado, que se extiende entre 20° de latitud y 10° de longitud, comprendiéndose dentro del amplísimo cuadrilátero todas las costas inglesas y las del continente desde Dinamarca hasta el Norte de Madera; así es que deberán acudir los barcos á puntos separados por más de 3.200 millas, cortando en sus rutas todas las vías comerciales del Mediterráneo, del Atlántico y del mar del Norte.

En esta zona extensa van á operar los dos enemigos supuestos: los *rojos*, que representan á Inglaterra, disponiendo de 21 acorazados, 19 cruceros-acorazados, 22 cruceros-protegidos, 8 avisos exploradores y 41 contratorpederos; y los *azules* ó sean los adversarios que vienen á destruir el comercio inglés con 9 acorazados, 9 cruceros-acorazados, 9 cruceros-protegidos, 5 cañoneras y 34 contratorpederos.

Están mandados los *rojos* por sir Arthur Wilson, llamado el *Kitchener de la Marina*, uno de los almirantes ingleses más notables, lleno aún de vigor, á pesar de sus sesenta y cuatro años, para operar contra el no menos distinguido sir William Murray, que manda á los *azules*.

El personal que tomará parte en las maniobras asciende á la suma de más de 66.000 hombres, de los cuales unos 7.000 son oficiales y 14 almirantes. Y los navios arriba indicados calzan un tonelaje que no anda muy lejos de un millón de toneladas, disponiendo de algunas 800 bocas de fuego, capaces de poder lanzar más de 200.000 libras de proyectiles por minuto.

Y este es otro rasgo del carácter práctico inglés: sabiéndose que los cuadros completos de la marina británica cuentan 129.000 tripulantes, además de los 20.000 hombres de la infantería marítima y otros 34.000 suministrados por la *Naval-Reserve* y los voluntarios, se ve la notable proporción de gentes de mar, procedentes de todas las categorías, que beneficiarán de las actuales lecciones experimentales.

Busca Inglaterra en su preparación para las guerras marítimas, no solamente el perfeccionamiento de su organismo naval, poseyendo la terrible máquina necesaria para combatir y destruir las escuadras adversarias, sino conseguir también que su funcionamiento adecuado y eficaz ampare seguramente y proteja su marina mercante numerosísima, que surca todos los mares, poniéndola al abrigo de los ataques corsarios, los más temibles y fáciles de organizar por el enemigo. Y sienten los británicos esta necesidad de una manera más apremiante que las otras naciones, tanto por su preponderancia mercantil evidente, cuanto porque reciben precisamente del exterior casi todos los productos de alimentación que consumen.

En efecto: han abandonado los ingleses por completo lo que se refirió á trabajos agrícolas, dedicándose el país entero á la industria y el comercio, que procuran beneficios mayores y más rápidos. La cifra total de su comercio exterior subió durante 1905 á la respetable cifra de 23.723 y media millones de francos. Pues bien; ha comprado al extranjero en el mes de mayo último (que no es de los más fuertes como importación) 509 millones de productos y materias de alimentación, de lo cual solamente ha exportado unos 40. Por consiguiente, necesita Inglaterra para su consumo interior productos alimenticios por valor medio mensual de 465 millones; en una palabra, tiene que comprar en el extranjero por más de 5.500 millones de francos anuales para 14 millones de habitantes.

180 PESETAS  
Esta cantidad da derecho á estancia en el hotel con desayuno, almuerzo y comida; á uso libre del servicio de baños con ropa; á uso libre del tranvía de Santander á El Sardinero, y á entrada libre en el Casino.

Con decir que en esos dos hoteles es el servicio inmejorable, y con añadir que es la época de las famosas fiestas de Santander, celebrándose las grandes regatas, las célebres corridas de toros y otros muchos atrayentes números, está hecha la apología de este viaje sin igual, en donde cada expedicionario gozará de libertad absoluta para distribuir su tiempo como le plazca, pues no se hace un grupo.

Advertimos á nuestros lectores que aceptadas adhesiones hasta el día 8, á las dos



Por estos datos puede apreciarse el interés primordial, imprescindible, que tiene la Gran Bretaña en asegurar de un modo eficaz la navegación de su marinería mercante y la entrada en sus puertos de los barcos que, además de la riqueza, la llevan el alimento cotidiano.

Todas estas razones proclaman la importancia excepcional que revisten las formidables maniobras navales que se halla ejecutando en estos momentos la flota de combate inglesa, al intentar la solución de un problema de interés tan vital. Embarcada la tercera parte de su personal marítimo en las escuadras que ya están evolucionando entre la costa meridional de Irlanda y el norte de la isla de Madeira, mandadas por marineros ilustres y probados, esta lucha simultánea, pero representando vivamente la realidad, promete ser fértil en episodios y enseñanzas instructivas.

Hay que justificar la utilidad real y práctica del *monstruo naval*, que consume a Inglaterra más de 800 millones de francos por año. Las pérdidas de su comercio, durante las últimas guerras entre Francia y los ingleses representaron el 2 y medio por 100 de su movimiento mercantil. Y si ahora el almirante May y el príncipe Luis de Battenberg, que representan el papel de corsarios, consiguen en las maniobras inferir pérdidas mayores que dicho tipo de 2 y medio por 100, entonces se producirá de seguro un poco más en el *Stock-Exchange*, por motivo de las primas acordadas a los barcos comerciales que van al *Extremo-Oriente*. Ya contará la continuación.

Junio-1906. J. Rocillo. **Condones de atrasos**

Un amigo nuestro, muy respetable y no menos experto en materias de Administración, a cuyo consejo y diligencia debe algún Ayuntamiento de la provincia el poder presentarse como modelo de la vida económico-municipal, nos dirige una razonada carta de cuyo contenido no podemos menos que hacernos eco.

Se ocupa nuestro amigo de la ofrecida bonificación del 20, el 10 y el 5 por 100, según los casos, por acuerdo publicado en el *Boletín Oficial*, sobre los atrasos de los Ayuntamientos en el pago del contingente provincial, atrasos que datan, algunos de ellos, de fecha anterior al ejercicio de 1881-82.

Tal oferta acusa el mismo sistema administrativo que arruina a la hacienda particular del entrapado que se aviene a coger de por doce, con tal de ingresar fondos; y sí ello no causa perjuicio de intereses tratados de particulares, los origina ciertos tratándose de la Administración pública, según nos hacer notar el aludido competente en la materia.

Diceos éste, que la medida de bonificación demuestra que las Diputaciones se encuentran sin medios efectivos de coerción para hacer llegar a sus arcas el importe del contingente provincial, único recurso de la de Santander, lo que enseña a los morosos a continuar séndolo y quita a los diligentes todo estímulo para proseguir con exactitud en el cumplimiento de sus obligaciones con la provincia, pues sí el retraso en el pago en vez de traer aparejado el recargo por razón de intereses, proporciona un beneficio que puede llegar hasta el 20 por 100, por ese solo lucro y además por hacer más llevaderas las cargas al vecindario, los Ayuntamientos harán los imposibles al efecto de rivalizar en una morosidad que tan provechosa ha de resultarle.

Las bonificaciones deberan hacerse a los que pagan corriente y puntualmente ofreciendo a los atrasados otra suerte de facilidades, y hasta si se quiere benevolencias, que no redunden en perjuicio de los demás pueblos de la provincia, sobre los que tiene que pesar la carga que no lo levantan los negligentes, a cuyo castigo sucedería un alivio en las gabelas de los que no lo han merecido.

A nosotros nos ocurre, con vista de las manifestaciones de nuestro comunicante, cuyo nombre es bien conocido de todos los secretarios de Ayuntamiento y en los centros provinciales, que la Diputación debiera distinguir entre aquellos Ayuntamientos cuyo descubrimiento pueda tender a circunstancias especiales que les hubieran imposibilitado el sobrellevar las cargas públicas, de aquellos otros atrasados por negligencia o falta de celo, pues nos parece justa esa distinción y aplicable distinto procedimiento de rigor con unos que con otros, aunque nunca pueda parecer aceptable que a la infracción de obligaciones siga la concesión de un premio, como el que supone la rebaja de tributos, salvo los casos en que así lo aconseje la equidad, por razones tales como pérdida de cosechas u otras semejantes de fuerza mayor.

Una distinción entre las causas del descubrimiento de los Ayuntamientos; la concesión de plazos o moratorias para simultaneamente el desembolso extraordinario por atrasos con el pago de las obligaciones corrientes sin agobiar a los pueblos, y otras medidas de orden semejante que no produzcan en los que son exactos cumplidores el disgusto de considerar más favorecidos en el reparto de cargas provinciales a los que lo son menos, pudieran ofrecerse a la Diputación y a la provincia más beneficioso resultado quizás que la medida radical de las bonificaciones. Ahí quedan estos puntos de vista de la cuestión y los acertados, como suyos, de nuestro comunicante, para estudio de la Diputación.

**DE SPORT**  
Carrera de bicicletas en el Sardinero

Con extraordinaria animación y ante numeroso público se celebró antayer tarde la carrera organizada por la Sociedad Unión Ciclista Sanderinera.

lidura, M. Docal, S. Arcois, T. González, J. López y F. Colongues.

El recorrido, conforme estaba anunciado, era el siguiente: salida frente al Casino, a subir por la carretera de los pinares, para salir a Miranda y bajar por la cuesta de la Magdalena (tres vueltas), a la meta.

La carrera, que desde el primer instante se sostuvo muy animada, por el gran interés que había de conocer su resultado, puesto que tomaban parte en ella ciclistas de cartel, dio comienzo después de constituido el jurado, que se hallaba compuesto por los socios Godofredo Ibáñez (presidente), Mariano Tomás (secretario), Vicente Eguren y Gabino Pardo, a las 18 h. 3 m. y 55 segundos, hora en que por el cronómetro se dio la salida a los corredores, que eran los jóvenes deportistas Antonio Ruiz (número 1), Ventura Quevedo (n.º 2), Pedro Ruiz (n.º 3), César F. Cervera (n.º 4), Eloy Fernández (n.º 5), Adolfo Tenda (n.º 6) y Humberto F. Cervera (n.º 7), los cuales efectuaron la primera vuelta con poca diferencia en las distancias que guardaban, haciendo su entrada en la meta en la forma siguiente:

Primero, Antonio Ruiz; segundo, Pedro Ruiz; tercero, César F. Cervera; cuarto, Ventura Quevedo; quinto, Adolfo Tenda; sexto, Humberto F. Cervera, y séptimo, Eloy Fernández. En el mismo momento de efectuar su paso por la meta, el corredor H. F. Cervera tuvo la desgracia, a causa de la aglomeración de gente que había por ver la llegada de los ciclistas, de sufrir una aparatosa caída que le obligó a retirarse de la carrera.

El orden en que pasaron por la meta en esta primera vuelta lo conservaron durante algunos minutos, pues al efectuar la segunda, el ciclista A. Tenda, que se halla con una afección a la vista y que durante cuatro años consecutivos ha sido el vencedor de esta difícil carrera, tuvo la desgracia de que se le desprendieron los lentes que usaba, por lo cual se retrasó breves minutos en proseguir su marcha, verificándose el paso de esta segunda vuelta en el siguiente orden:

Primero, Pedro Ruiz; segundo, Antonio Ruiz; tercero, César F. Cervera; cuarto, A. Tenda; quinto, Ventura Quevedo, y sexto, Eloy Fernández.

Este último, al continuar la tercera vuelta se retiró. En esta tercera vuelta todos los corredores, a pesar de las pocas fuerzas que les restaban y embaldando cuanto les era posible, pues sostenían una lucha titánica, por acercarse el momento de decidir la victoria, comenzaron a querer adelantarse unos a otros, logrando bajar la pendiente que hay entre el chalet de Pérez Galdós al Casino, italiano *Domenico*, que hace el trabajo de *Erkögl* y que, según la Prensa extranjera, no sólo ha llegado a imitar a este eminente artista, sino que le aventaja.

Su repertorio es completamente nuevo y de una variedad grande, que llamará mucho la atención del público.

Trabajará en el Teatro después que dé sus funciones la Compañía de Loreto Prado.

Es probable que venga al Teatro en el mes de agosto un prestigioso de mucho renombre, cuyos trabajos serán de gran atracción y efecto.

También ha llegado a Maliaño el distinguido montañés, catedrático en la Universidad de Murcia, nuestro muy querido amigo don Víctor Fernández Llera.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

desgracia de que se le disparara la escopeta, dándole de lleno la carga en el vientro.

Se cometió un error en el traslado del cuerpo, al haberse llevado el de Escalante y el de Braillo Fernández se presentó en Santoña al Juzgado, donde quedó detenido, hasta esclarecer si el suceso pudiera revestir otro carácter que el de un accidente puramente casual.

**TEATRO**

Próximamente las fiestas, se ha comenzado a hablar de los espectáculos que habrá en Santander este verano, fijándose la atención en el teatro Principal, donde actuará desde el 20 de este mes al 15 de agosto la Compañía cómico-lírica que dirige el primer actor señor Chicote y en la que figura la gran artista Loretta Prado, que tantos éxitos ha conquistado el último invierno en el teatro de Madrid.

Esta notabilísima artista, a quien se considera la primera figura del Teatro cómico, es la primera vez que visita nuestra capital, donde se la espera con verdadera impaciencia para ver su admirable trabajo y aplaudirla como merece.

La estancia en Santander de esta Compañía será un verdadero acontecimiento, y para asegurarse que el teatro estará lleno todas las noches.

En septiembre dará un corto número de representaciones en el teatro la notable Compañía del teatro de la Comedia, de Madrid, en la que figuran la primera actriz señorita Plino y el primer actor señor Borrás.

Se anuncia también la presentación de otros artistas muy notables, entre ellos el italiano *Domenico*, que hace el trabajo de *Erkögl* y que, según la Prensa extranjera, no sólo ha llegado a imitar a este eminente artista, sino que le aventaja.

Su repertorio es completamente nuevo y de una variedad grande, que llamará mucho la atención del público.

Trabajará en el Teatro después que dé sus funciones la Compañía de Loreto Prado.

Es probable que venga al Teatro en el mes de agosto un prestigioso de mucho renombre, cuyos trabajos serán de gran atracción y efecto.

También ha llegado a Maliaño el distinguido montañés, catedrático en la Universidad de Murcia, nuestro muy querido amigo don Víctor Fernández Llera.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

A Torrelavega: don Manuel Calderón y don Enrique Albeniz.

También han llegado a pasar el verano: A Santander: señor Roda y familia; don Félix Jaques y familia; don Pedro Videl y familia.

Ayer denunció la guardia municipal a unos chicos por romper varios cristales del Instituto, arrojando piedras a la fachada.

Ayer ingresó en el Hospital de San Rafael un joven, empleado del Ayuntamiento, que desde hace unos días venía presentando síntomas de enajenación mental.

**Noticias**

Cortiguera, dentista, Abarazanas, 10.

Vicente Aguinaco MÉDICO

Especialista en las enfermedades de la vista

Tenedor de libros

Matadero ROMANEO DE AYER

El tiempo

Elección suspendida

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación del comandante del puesto de la guardia civil del Astillero, diciendo que el día 28 del pasado mes se trasladó, con una pareja a Camargo, por haber reclamado su presencia allí el Alcalde de aquel Ayuntamiento, ante el temor de que se alterase el orden, con motivo de verificarse la elección de la Junta administrativa de dicho pueblo.

A las once de la mañana—dice—el Presidente de la mesa reclamó su auxilio para que fueran detenidos y conducidos a la cárcel los interventores Segundo Sierra e Isaac Ibarrodo, que trataban de interrumpir la elección.

Esta continuó sin más incidentes hasta las cuatro de la tarde, hora en que, al irse a comenzar el escrutinio, se presentó en el colegio el vecino Manuel Castañera, con el propósito de votar y acompañado de un grupo de electores.

El Presidente de la mesa le manifestó que no tenía voto y entones aquél, de un puñetazo rompió la urna, teniendo que suspenderse la elección.

El castañera fue detenido y conducido a la cárcel.

El Dr. ESTRANI

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y PARTOS

Vapor «Fürst Bismarck»

Relojería y óptica de Angel Suero

REGISTRO CIVIL

Telegramas detenidos

Audiencia

Para los toros

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

«Olimpia»  
Salón de cinematógrafo moderno

«Paloma mensajera»

«Vacas en venta»

«Restaurante "El Cantábrico"»

«Bolsa»

«MADRID»

«BILBAO»

«El Telégrafo»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

«Una reunión»

«Una boda»

«Meret y Maura»

Mareas de hoy

Paloma mensajera

Vacas en venta

Restaurante "El Cantábrico"

Bolsa

MADRID

BILBAO

El Telégrafo

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura

Una reunión

Una boda

Meret y Maura



Puesto que mañana, con mi ausencia...

Por su parte, el redactor de La Correspondencia...

Consejo suspendido

Para las cinco de la tarde estaban citados los ministros...

A las tres de la tarde recibieron los ministros aviso...

Con este motivo, varios consejeros visitaron al señor Moret...

Comentarios y rumores Causa de la enfermedad

Sobre el asunto se han hecho en todos los círculos mil comentarios...

Todo ello era completamente inexacto.

Lo ocurrido fue que el señor Moret, vestido de uniforme...

Llegó más tarde a su casa, siempre con el uniforme puesto...

A las dos y media de la tarde fue a visitarle el doctor Mariani...

Insistió el señor Moret en salir, y entonces el doctor Mariani...

Entonces el señor Moret se decidió a guardar cama.

Esta noche se hallaba ya bastante mejorado, habiéndole visitado varios ministros.

Los propósitos de Moret El Consejo anunciado para esta tarde debía ser muy importante.

En él iba el señor Moret a comunicar a los ministros lo ocurrido en su entrevista con el Rey...

Además exponería a sus compañeros le Gabinete su actitud clara...

Necesita contar con el decreto de disolución, y para convocar a nuevas Cortes...

En ese programa figura la libertad de cultos con la reforma del artículo 11 de la Constitución.

Reforma del Senado respecto a su composición, que se modificará en sentido democrático...

Además contiene el programa otras reformas importantes.

El señor Moret entiende que procede dar el decreto de disolución al partido liberal o la llamada al poder de los conservadores.

Que él no puede presentarse ante las actuales Cortes...

Lo que se dice Hoy se afirmó en algunos círculos políticos que esta mañana se estaba trabajando en la redacción del preámbulo...

El argentino detenido El súbdito argentino que fue detenido ayer se llama Salustiano Frías.

Congreso geográfico La Sociedad Geográfica ha designado al teniente de navío señor Gutiérrez...

dados órdenes rigurosas a dos guardias de vista.

Preguntado por qué usaba los nombres supuestos de Suárez y Manuel Frases...

Frías ha desempeñado el cargo de administrador de Contribuciones en el departamento de Buenos Aires...

Declaró muy tranquilamente que ya se le siguió causa por los Tribunales de Buenos Aires...

Se ha comprobado que se llama Salustiano Frías, y además existe un retrato de exactísimo parecido.

Frías no se ha cuidado de tener la precaución de afeitarse el bigote.

Esta tarde fue encarcelado a disposición del encargado de Negocios de la Argentina...

Relaciones comerciales El señor Moret confirmó hoy la ruptura de relaciones comerciales con Suiza...

El ministro de esta República en Madrid, Mr. Cambón, conferenció con el Presidente del Consejo...

Funerales En la iglesia de San Francisco el Grande se celebraron esta mañana solemnidades funerales...

Amnistía.—Otra visita Una comisión de obreros visitó esta mañana al señor Moret...

La traslación de penados El Centro catalán de Sabadell ha dirigido al señor Moret un telegrama...

Atropello El automóvil de don Miguel Ortiz atropelló hoy al capitán de la benemérita...

Manoleta El diestro Manoleta se hallaba hoy bastante mejorado...

Lo del «Cantinerero» La sexta sesión de la llamada causa del «Cantinerero»...

Banquete Hoy se celebró un banquete en honor del arquitecto don Enrique María Repullés...

Galdós Ha salido para Santander el ilustre autor de los Episodios Nacionales...

El «Extremadura» Ha salido para Cronstadt, con objeto de saludar al Zar...

Las regatas de Kiel El capitán y oficiales del yate real Giraldita...

Ruiz Chamorro Ha llegado a Madrid el detenido en Valladolid Humberto Ruiz Chamorro...

Sobral para que la represente en el Congreso geográfico de Bruselas.

Firma

El Rey ha firmado en La Granja varios ascensos de Marina.

La Escuela Naval

Es probable que se conceda una plaza en la Escuela Naval a todos los aspirantes aprobados.

ÚLTIMA HORA

(Segunda Conferencia, de la madrugada)

Madrid 3—2'30

Dos sospechosos

Anuncio de Zaragoza que dos extranjeros sospechosos, vestidos de olivinos, pasaron por Mequinena.

El Alcalde lo comunicó al Gobernador.

Sarasate

Ha llegado a Pamplona el insigne Sarasate.

Cuatro asfixiados

A causa del incendio de una casa ocurrido en Lisboa, perecieron asfixiados cuatro niños.

Varios heridos

Durante la corrida verificada en Algeciras, los municipales hirieron gravemente a varios caballeros.

Tres ahogados

Dicen de Granada que un estudiante que se estaba bañando en el río perdió pie; se arrojó a salvarle otro y ambos fueron arrastrados por la corriente.

Se lanzó otro a salvar a los dos y los tres se ahogaron.

Firma del Rey

Han sido remitidos a La Granja los siguientes decretos:

El pase a la reserva por motivos de salud del capitán de navío don Eduardo Soler.

Pasando a la inspección de industrias militares el general Warleta.

Encargando del mando de una brigada de Zaragoza al general don Martín González.

También se mandó a la firma regia la propuesta proveyendo una vacante de general de brigada que corresponde al turno de Estado mayor.

Memento

El policía Memento ha regresado de Sevilla, Málaga y Cádiz de practicar investigaciones importantes.

Conferenció con el ministro de la Gobernación y hoy volverá a conferenciar.

Los hallazgos de armas

El subsecretario de Hacienda me decía la tarde última que las armas recogidas en la frontera de Gerona sólo tienen por objeto el producir efecto en la Bolsa.

Siempre ocurren estos hallazgos a fines de mes, lo cual prueba dicha manifestación.

La recaudación

La recaudación obtenida en junio excede a la de igual mes del año anterior en 6.761.000 pesetas.

Las Obligaciones del Tesoro La nueva suscripción de Obligaciones del Tesoro está animadísima.

Se han pedido ya 14.261.000 pesetas.

Seis millones han sido suscritos por la Tabacalera y el resto por Bancos y particulares.

Por teléfono

Confírmase que el señor Moret telefonó a La Granja el texto de la carta que le envió el señor Maura negando certeza a las declaraciones que se le atribuían.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de Penales, señor Gastón.

El viaje de Maura

Entre los socios del Círculo Conservador ha circulado el siguiente aviso: «La secretaria de este Círculo tiene el gusto de participarles que nuestro ilustre jefe don Antonio Maura saldrá el 3 del actual, a las cinco de la tarde, por la estación del Mediodía.»

¿Comedia?

La Correspondencia Militar se ratifica tíbicamente, afirmando que si la gestión del repórter fracasó no pudiendo celebrar la entrevista con el señor Maura, en cambio le oyó esas manifestaciones en privado.

Dícese que el redactor de La Correspondencia Militar ha confesado privadamente que es inexacta tal entrevista.

Ruiz Chamorro

Ha llegado a Madrid el detenido en Valladolid Humberto Ruiz Chamorro, siendo encarcelado.

TARJETAS POSTALES

Ediciones LIBRERIA GENERAL VISTAS EN COLOR Y EN NEGRO DE SANTANDER Y SU PROVINCIA MÁS DE SEISCIENTOS MODELOS DIFERENTES. — VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR AMÓS DE ESCALANTE, 10 SUCURSALES: Boulevard de Pereda, 6. — Kiosko al lado Gran Hotel (Sardinero) TODOS LOS DÍAS GRANDES NOVEDADES

GRAN SASTRERÍA MODERNA

A cargo de los conocidos maestros don Luis Obeso y don Joaquín Ibáñez El señor Ibáñez, tan apreciado por la buena sociedad santanderina, estuvo por espacio de muchos años, y hasta hace pocos días, al frente de los talleres de la antigua casa de la señora Viana de Puento; es a la vez modisto de señora. Eugenio Fernández, dueño de esta casa, cuenta en su establecimiento con un colosal surtido de pañería, que detalla en cortes de traje, gabán y pantalón, hallándose en relación directa con los principales centros de producción, y propiamente servir bien a su numerosa y distinguida clientela. San Francisco, 83, frente a la Iglesia y nuevo Ayuntamiento SANTANDER

Este continúa, con algunas intermitencias, arrasándolo todo. Por ello la amargura de los labradores se ha trocado en pánico indescriptible. Ante la magnitud de la que bien puede llamarse una hecatombe, hay verdadera ansiedad de noticias.

Huelga terminada Hoy han reanudado sus labores los obreros panaderos de esta corte que se hallaban en huelga. A última hora se convino, habiéndose antes firmado unas bases por las respectivas representaciones de patronos y obreros, que el Instituto de Reformas Sociales emita su fallo respecto a la interpretación que ha de darse a la Ley del Descanso dominical.

En las bases antes citadas y que precedieron a la reanudación del trabajo por parte de los huelguistas, se comprometen los patronos a admitirlos a todos ellos en sus fábricas.

Otra huelga conjurada Ha podido conjurarse la huelga de los embalsadores. Estos disfrutarán el aumento de 25 céntimos diarios en sus jornales, como pedían.

Túnel que se hunde Un despacho de la capital de Francia dice que ofrece peligro inminente el túnel Simplón. Se han registrado bastantes hundimientos en diferentes trozos del puente citado, habiéndose prohibido la circulación por todo él.

Cifras dolorosas Dicen de Londres que a consecuencia de la catástrofe ferroviaria de Plymouth han fallecido 28 personas. Están heridas 19. Esta catástrofe obedeció a la enorme velocidad con que marchaba el convoy.

Fallecimiento Anoche falleció el famoso tenor español Manuel García. Contaba el finado 102 años.

De Portugal Telegrafían de Oporto que ha terminado sus tareas el Congreso Republicano. Después de la clausura se celebró un gran banquete. Este resultó brillantísimo.

De Tánger Dicen de Tánger que ha mejorado bastante el español Salvador Núñez, víctima de un disparo que le hizo un moro.

De regreso Dicen de Bilbao que han regresado a aquella ciudad sus diputados, siendo felicidísimos y ovacionados. RICARDO.

Banco Mercantil El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir un dividendo de 2 por 100 sobre el capital social, a cuenta de los beneficios del corriente año, ó sea Posetas 10 por cada acción liberada. — 5 por ídem íd. sin liberar.

Tormentas En Redueles (Soria) una tormenta ha causado grandes daños en los campos. Las pérdidas son incalculables. En Agides y Portillo, de la misma provincia, otra tormenta ha sembrado el pánico y la desolación entre sus moradores.

Compañía del Ferrocarril Cantabrico En el sorteo para la amortización de diez y nueve Obligaciones de primera hipoteca, de la línea de Santander a Cabezón de la Sal, verificado el día 2 del corriente, ha correspondido amortizarse a los números 2.521 a 2.530—461, 462, 463, 465, 466, 467, 468, 469 y 470.

En la Cavada se arrienda una casa con huerta y jardín. Informarán en esta Administración.

LA GRAN BRETAÑA

Grandes almacenes de camas, muebles y tapicería DE Vda. e hijos de Manuel Mata Compañía, 22 y Tableros, 2 y 4.—Teléfono 532 Exposición permanente de juegos de alicata, comedor, sala, gabinete, etc. Multitud de modelos de tapicería y cortinajes. Formación de presupuestos de toda clase de habitaciones. Ventas al contado y a plazos. Precios sin competencia, lo mismo con el mueble de gran lujo como en los más económicos.

Colegio de segunda enseñanza Y ACADEMIA PRINCIPAL MERCANTIL

Santa Clara, 7.—Santander Preparación para la convocatoria de septiembre. Clases especiales para el ingreso en la segunda enseñanza. Bachillerato; comercio oficial y práctico; idiomas; dibujo preparatorio para carreras españolas, así civiles como militares. Estudios vigintidos. Profesorado numeroso. Pídanse reglamentos.

Aguas minerales

Esta casa las recibe directamente de los manantiales en grandes cantidades y siempre recientes; gran surtido, nacionales y extranjeras. PEREZ DEL MOLINO Y COMPANIA, Droguería, Plaza de las Escuelas, seccursal Wad-Las, 1 y 3, al lado de Singer.

Se vende muy barata una bonita charra, guarnición y caballo. Razón: Hotel Pepina, Solares.

Como hemos anunciado en nuestros anteriores, decididamente se establece por una pequeña temporada la casa importante de Madrid en artículos de gran fantasía y confecciones para señora, en la calle de la Compañía, número 5, junto a nuestra Redacción.

ALMAGEN DE LANAS Y COLCHONES DE PEDRO CUESTA

Calle de Beceado, número 11 Lana gran vellón de Castilla y del país. Especialidad en lanas merinas. Miranguano de la India, para almohadas, a 3 pesetas kilo. Duvet para edredones, Crin natural. Borrás finas, a doce pesetas arroba. Inmenso surtido en telas para colchones y almohadas. Especialidad en telas de damaseo. Se hacen colchones a domicilio por maestros colchoneros. Esta casa garantiza sus géneros y toda clase de trabajos y es la que más barato vende. Única Lanería en España premiada con Diploma de Plata y Premio de Honor.

Cal hidráulica

de Zumaya a dos pesetas saco precentado de 69 kilos. Se vende en Torrealeja. Almacén de maderas de Isidro Bustamante

DEPÓSITO DE MIRAGUANO

de la India y de la mejor calidad, peinada, a 3 pesetas kilo; en partidas de 40 kilos, precios convencionales. Hules ingleses de todas clases. Té de la China, marca Emperador. Taller de camisería y ropa blanca. Americanas de alpaca, inglesas, precios de fábrica.

La Económica

Fábrica de harinas y pan En esta fábrica se venden los subproductos de los trigos elaborados en la misma, a los precios siguientes: Tercera superior: 12'50 pesetas el saco. Cuarta ídem: 10 ídem ídem. Salvado ídem: 4'50 ídem ídem.

COCHES DE LUJO

Alquiler de servicios completos por temporada, para dentro y fuera de la capital. Sucesores de Cipriano López CALDERÓN, 27, y GENERAL ESPARTERO, 8.

¡Aprovecha la ocasión! ¡No más hermas (quebradas)! y deformidades de los husos, que ocurrirán los días 28 y 29, en Oviedo, Hotel Francés; 5 y 6 en Santander, Hotel Europa; 7 y 8 en Bilbao, Hotel Inglaterra, y 9 y 10 en San Sebastián, Hotel Central, el reputado ortopedico del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, quien recibirá de once a seis a todos los que quieran curarse radicalmente con la aplicación de los modernos aparatos que con tan brillante éxito viene aplicando hace ya años, como lo demuestran centenares de cartas de felicitación de sus agradecidos.



Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCION, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCION, and PUNTOS DE SUSCRIPCION. It lists various rates for subscriptions and advertisements.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta.-Pago adelantado.-Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Section containing public services information: CORREOS (mail routes), Ferrocarril Santander-Bilbao, Ferrocarril Astillero-Ontaneda, Ferrocarril Cantábrico, Ferrocarril del Sardinero, and Tranvía de Miranda.

¡Callos! ¡Durezas! Curan segura y radicalmente a los cinco días de usar este callidita. Calma el dolor a la primera aplicación.

CALLIDITA ABRAS XIFRA

¡Callos! ¡Durezas! Jamás deja de dar resultado. No duele ni mancha. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.

Advertisement for 'Tónico Koch' medicine, featuring illustrations of faces and text describing its benefits for various ailments like impotence and nervousness.

Advertisement for 'Taller de coches de CEFERINO SAN MARTIN' by Manuel Castellanos, showing an illustration of a vintage car and listing services like construction and repair.

Advertisement for 'HAMBURG-AMERIKA LINE' featuring an illustration of a steamship and text about German mail services.

Advertisement for 'MURRAY & LANMAN' perfume and 'Tónico Oriental' hair product, including an illustration of a perfume bottle.

Advertisement for 'Farmacia de Vega' and 'CONSOLINA' medicine, highlighting their effectiveness for various conditions.

Advertisement for 'Vapores correos alemanes' (German mail steamships) and 'Prinz Joachim' ship, including details about routes and fares.

Advertisement for 'Buen negocio' and 'Ramón Pellico' products, featuring an illustration of a person and text about business opportunities.

Advertisement for 'DOLORS DE MUELAS' (tooth pain relief) with text describing the symptoms and treatment.

Advertisement for 'Regalo a los lectores de EL CANTÁBRICO' (Gift to readers of El Cantábrico), offering a coupon for a book.

Advertisement for 'Agencia Universal de ANUNCIOS' (Universal Agency of Advertisements) and 'ROLDÓS Y COMP.' with an illustration of a person.

Advertisement for 'Enfermedades Nerviosas' (Nervous Diseases) and 'JARABE HENRY MURE' medicine, including a list of symptoms.

Advertisement for 'CUPÓN PRIMA' (First Coupon) and a 'LISTA DE LAS OBRAS' (List of Works) with author and price details.

Advertisement for 'FOREIGN PRESS OFFICE' and 'El Cantábrico' newspaper, including contact information and subscription details.

Advertisement for 'CON VISTAS' (With Views) and 'HENRY MURE' medicine, mentioning a list of works.

Advertisement for 'DROGUERIA de Cubillas y Compañía' (Drugstore of Cubillas and Company) and 'El Talismán'.

Advertisement for 'ANUNCIOS' (Advertisements) and 'FOREIGN PRESS OFFICE'.